

Bernd Eckart (Fraktionsvorsitzender)  
Wohlhaupterstr. 14  
36093 Künzell

**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**  
Künzell



Künzell, den 23.6.2022

An den  
Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung  
Unterer Ortesweg 23  
36093 Künzell

Anfrage für die Sitzung am 14.7.2022

Ehemaliger Schutzraum

Wir bitten den Gemeindevorstand um schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Fragen.

Unter dem Gemeindezentrum wurde beim Bau ein Schutzraum errichtet.

1. In welchem Zustand befindet sich der Schutzraum heute?
2. Gibt es auf Grund der aktuellen politischen Situation Pläne oder die Absicht der Gemeinde/des Bürgermeisters, den Schutzraum wieder zu „revitalisieren“?
3. Wie sehen diese Pläne/Absichten aus?

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

*Bernd Eckart*

**1. In welchem Zustand befindet sich der Schutzraum heute?**

Im Schutzraum befindet sich eine Kegelbahn, ein Kleinkaliberschießstand, eine WC-Anlage, Technikräume sowie Lager- und Abstellräume. Der Schutzraum ist aktuell im Krisenfall grundsätzlich nutzbar, jedoch müssten die vorgenannten Einrichtungen entfernt werden, die technische Ausstattung für den Zivilschutz gewartet und bei Bedarf instandgesetzt werden. Ab ca. 2005 wurden nach den Vorgaben des Bundes die technischen Anlagen nicht mehr gewartet. Ebenso fehlt die Schutzraumausstattung wie Betten, Nahrungsmittel etc.

**2. Gibt es auf Grund der aktuellen politischen Situation Pläne oder die Absicht der Gemeinde/des Bürgermeisters, den Schutzraum wieder zu „revitalisieren“?**

Vor dem Hintergrund der geänderten Bedrohungslage nach Ende des Kalten Krieges wurde der Verwaltung im vergangenen Jahr die Entwidmung (Rückabwicklung) des Schutzraumes angekündigt. Die entsprechende Vereinbarung liegt der Verwaltung allerdings bis heute nicht vor. Die Gemeinde hätte nach Abschluss der Vereinbarung frei über die Nutzung des Schutzraumes entscheiden können.

Mit Schreiben der Bundesanstalt für Immobilienaufgaben vom 3. Juni 2022 wurde die Verwaltung zu einer Bestandsaufnahme des Schutzraumes bis spätestens 30. Juni 2022 aufgefordert. Im Zusammenhang mit dem Krieg in der Ukraine hat sich der Bund entschieden, eine Bestandsaufnahme der derzeit noch einer Bindung zu Zwecken des Zivilschutzes unterliegenden öffentlichen Schutzräumen durchzuführen. Der Fragebogen wurde von der Verwaltung eingereicht.

**3. Wie sehen diese Pläne/Absichten aus?**

Eine Rückantwort zur Bestandsaufnahme des Bundes unter Pkt. 2 liegt noch nicht vor.

Künzell, 01.07.2022

  
Zentgraf  
Bürgermeister